

Deux des premiers Résistants catholards

Au cours de la signature de la convention du musée départemental de la Résistance et de la Déportation de Nantua, nous avons rencontré deux des premiers Résistants catholards : René Jomain et Raymond Piquet.

En juillet 1941, lors de la venue à Nantua, sur l'esplanade du Lac, du général Laure et du ministre Lamirand, quatre jeunes Catholards, dont René Jomain et Raymond Piquet, ont hissé à un mât le drapeau anglais.

Ce qui leur a valu la déchéance de leurs droits civiques. Cet événement a été le premier acte de Résistance de Nantua.



Un acte de bravoure des résistants



Au pied du mât, Thuiller, Bilon, Piquet et Jomain dit l'Arbalète
/ Photo DR

En cette année de célébration de l'appel 18 juin 1940 lancé par le général De Gaulle depuis Londres à poursuivre le combat, des jeunes de Nantua entraient en résistance. Le 5 juillet 1941, le ministre de la Jeunesse et des sports du maréchal Pétain M. Lamirand était annoncé en visite officielle à Nantua. Pour l'accueillir un drapeau tricolore frappé de la francisque de Vichy flottait au sommet d'un mat dressé sur le champ de foire esplanade du lac. La nuit précédant l'arrivée du ministre,

quatre jeunes Catholards, Thuiller, Bilon, Piquet et Jomain dit l'Arbalète remplaçaient le drapeau du gouvernement de Vichy par un drapeau Anglais. Cet acte de bravoure valut à ces résistants de la première heure vingt jours de prison et 300 francs d'amende. Puis en 1942, le commando a organisé un coup de main contre le greffe du tribunal en sciant les barreaux pour récupérer des armes, arrêtés et emprisonnés, les hommes s'évadèrent pour rejoindre le maquis.